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体育·球友会

客串控卫迎来爆发
但其实不再只依靠三分

在战胜深圳的这场比赛前，赵岩昊本赛

季只打过一次控球后卫。但在福特森和孙铭

徽都因为脚踝受伤无法出场后，赵岩昊和林

志杰一起临时客串了这个位置，没想到这一

客串就迎来了爆发。

“其实在国青的时候我曾经打过控球后

卫，不过那是很早的事情了，后来在国奥有孙

铭徽、赵睿和高诗岩，我就一直打锋线。”

其实打深圳这场比赛，并不是本赛季赵

岩昊得分最高的一场，但是对球迷来说，能够

看到赵岩昊命中三分，就很开心了，因为这意

味着，赵“库里”又回来了。

赵岩昊自己其实不这么认为，“这个赛季

我在场上的任务主要是以防守为主。和第一

个赛季相比，自己的定位已经完全不同了，现

在队里能攻的人比较多，能守的人少，所以说

李指导把防守对方小外援的任务主要交给我

和刘铮，我们俩主要做好这一点，对于球队的

帮助比得分更大。”

在大家的印象里，赵岩昊最厉害的是神

准的三分。不过他自己对赵“库里”这个称号

已经不在意了：“现在不太追求投三分这个事

儿了，我发现很多队伍防我的时候都不怎么

协防，就防我的三分。所以我要做出相应的

对策，不能光有篮子，也要学会突破，在队友

有机会的时候分球给队友，给他们制造机会，

我们大外援也会投三分，都飘在外面的话，对

篮底下的杀伤力太小了。”

不过即使是突破上篮，赵岩昊也经常会

做出风骚的拉杆动作，赢得一片叫好，这说得

他有些不好意思：“不是耍帅啊，每次突破的

时候内线球员全在里面站着，就要想办法不

被人“帽”啊，就要多用点方法。”

广厦年轻人良性竞争
为胡金秋这么火高兴

本赛季，广厦男篮的关注焦点都集中在

了连续打出20+数据、经常命中率达到80%、

90% 的 胡 金 秋 。 这 让 人 不 免 想 到 了

2015-2016 赛 季 和 胡 金 秋 同 一 时 间 登 陆

CBA的赵岩昊。作为双子星，在开始打CBA

之后，两个人的发展轨迹开始出现了分叉。

赵岩昊一飞冲天成为了当红炸子鸡，但

是在一个赛季的爆发之后，赵岩昊遭遇了伤

病，2016-2017 赛季基本报销。随后他去往

美国特训，与国奥一起参加了东亚杯的比赛，

还加入了天津男篮打了全运会。而与此同

时，胡金秋经过两个赛季的积累，在国家队和

俱乐部中都迎来了爆发。

说到胡金秋，一路一起走来的兄弟当然

有话说了：“大秋啊，他其实第一年就应该打

出来了，他本来就能打那么好的，主要是第一

个赛季，外援给到内线传球不多，现在外援比

较注重于传球。他好，球队成绩就好，我也很

开心，一起共同进步么。”

另外他说起广厦队里的年轻人，用了一

个非常正能量的词儿“比学赶帮超”，“现在队

里都是良性竞争，互相促进。对年轻球员，比

如我，当然是好事，慢慢一步一步往下走。对

我来说，这才第三年呢，才二十出点头，以后

的路还长着呢，从防守慢慢学起，会让自己满

意的结果。”

夏天练出了四五公斤的肌肉
可惜又瘦回去了

天津全运会期间，赵岩昊拍了一个公益

短片，在短片中他用自己的亲身经历，表达了

“在受伤的时候不要对自己失去信心”的主题。

赵岩昊说那片子里的话的确是自己想说

的。自己的第二个CBA赛季报销了，他也从

中学习到了不少。“现在保护意识比刚开始打

CBA 的时候强多了，知道摔该怎么摔，不该

做的动作就不做了。就想着千万别再受伤

了，一定要保护好自己。”

很多球迷一直在评论说让赵岩昊长点肌

肉，说起这个话题，赵岩昊觉得有点委屈，因

为仔细观察他第一年打CBA的照片会发现，

他其实已经长了不少肌肉了。“大家一直说我

瘦，比起第一个赛季的时候已经结实很多了，

尤其是夏休期在美国训练之后。”

赵岩昊告诉记者，在今年夏天，他去美

国进行了一段时间的训练，地点在森林狼队

的专用恢复训练营，针对的是力量和防伤防

病的训练。当时他的体重曾经达到过83~84

公斤，因为饮食结构非常适合增肌，“我在那

边增加的全是肌肉。”只是回来之后没法坚持

那样的饮食习惯，赵岩昊的体重又回到了

79~80公斤。

虽然增肌的成果没有能够保持住，但是

赵岩昊说这次训练的帮助非常大，“下次夏休

期，我还想去练一段，不去不知道，差距真的

好大。”

在赛季开始之后，赵岩昊主动放弃了自

己的微博，再没更新过，也不上去看评论。所

以球迷对他很多评论，直到记者问起时，他才

知道。

“主要是为了更好地投入到比赛当中不

受影响，心无旁骛。网络评论这些，有正面的

也有负面的内容，多多少少会影响到心态和

表现，这样做其实挺正常的，詹姆斯不是也在

联赛期间不看社交网络么？先关了，几个月

的时间而已，联赛结束之后有的是时间和球

迷互动。”所以，如果想为赵岩昊加油鼓劲，那

就直接去广厦体育馆现场喊给他听吧。

曾执教上海上港俱乐部的葡萄牙著名足

球教练博阿斯当地时间5日在利马表示，这是

他第一次参加达喀尔汽车拉力赛，如果能够顺

利完赛，对他的意义相当于赢得联赛冠军。

博阿斯一个多月前刚刚结束在上港俱乐

部的执教生涯，之后便全力备战达喀尔拉力

赛，这项世界上最危险的体育赛事。他将与

同胞鲁本·法利亚配对，代表丰田车队参加汽

车组赛事。博阿斯在当天举行的记者会上

说，今年达喀尔拉力赛迎来第 40 届，而他本

人也刚好40岁。他的亲叔叔佩德罗1982年

参加达喀尔拉力赛的时候，也正好是40岁。

他说：“参加达喀尔拉力赛是我长久以来

的梦想，这么多巧合的数字说明老天爷也许

将眷顾于我。我想趁自己现在还年轻，无论

是体力还是精力都还算充沛的时候，赶紧来

享受一次疯狂。”

尽管从绿茵球场转到了大漠黄沙，但博

阿斯认为这种转换对他来说十分容易。“秘鲁

的沙丘将是巨大的挑战，但是对赛车的热情

一直都流淌于我的血液中。我在当足球教练

的时候，只要周末有点闲工夫，就会骑摩托或

者开车到野外享受速度带来的激情。这次参

加达喀尔拉力赛，我的目标并不是为了夺冠，

只要能够顺利完成比赛，对我来说，就好比是

赢得了一次联赛冠军。”

据新华社

完成达喀尔拉力赛好比赢得联赛冠军

上港主帅博阿斯挑战最危险的体育赛事

65 秒得 8 分，连续两记三分球命中，赵岩昊在上一轮

CBA常规赛广厦客场对深圳的比赛中，用最后时刻的疯狂弥

补了小外援福特森因伤休战的空缺，帮助广厦队从深圳带走

了一场宝贵的胜利，继续占据联赛头名。

已经在CBA征战三年，享受过欢呼，也经历过低谷，不过

赵岩昊依然还是那个满脸无辜的大男孩。一找他约采访，马

上讨饶说：“姐，放过我吧，没啥好说的。”

还记得第一次找他约专访时，正值赵“库里”横空出世，媒

体连篇累牍的报道让他不胜其扰。如今两个赛季过去了，经

历了伤病赛季报销⋯⋯本赛季的赵岩昊，逐渐又找回了自己，

“现在的我，更好更全面。”

享受过一飞冲天的欢呼，也经历过赛季报销的低谷，赵岩昊重新爆发

消失了一年，广厦的库里又回来了
本报记者 曹林波/文 本报记者 李选/摄

曾经低迷的赵岩昊本赛季又找回了自己。


